
Alla cortese attenzione 
del Sindaco, 

del Segretario Comunale, 
del Presidente del Consiglio Comunale,

dei Consiglieri Comunali e dei componenti della Commissione preposta, 
degli Assessori e dell'intera Giunta Comunale

di tutti gli enti preposti allo svolgimento dei lavori, 

ODG: Valorizzazione ODG 

Dato che  

Dall’inizio della nostra a3vità consiliare sono sta7 propos7 ODG quasi ad ogni seduta negli ul7mi 3 
anni, sia da parte nostra sia dai vari gruppi che compongono il Consiglio Comunale; 

Dato che 

Molto degli odg propos7 sono sta7 approva7 ed hanno fornito alla Giunta l’indicazione della 
volontà del Consiglio Comunale; 

Messo agli a. che 

Solo da parte del Gruppo Misto, che rappresento, solo negli ul7mi 12 mesi sono sta7 promossi, 
discussi ed approva7 i seguen7 Ordini Del Giorno: 

-  Luglio 2021, ODG Consiglio online, approvato. Richiesta:  

“Il Consiglio Comunale impegna l’Amministrazione Comunale a svolgere il Consiglio Comunale 
online solo ed esclusivamente qualora si rendesse necessario per un ulteriore aggravio della 

situazione pandemica, quest’ul7ma comprovata da A3 Ministeriali che ne obblighino lo 
svolgimento in modalità online a causa del vasto numero di partecipan7. Diversamente il Consiglio 

si terrà in presenza. Si procederà con la forma mista - che permePe la massima partecipazione - 
esclusivamente per i consiglieri assen7, i quali ne faranno richiesta al Presidente del Consiglio 
Comunale indicando per iscriPo la mo7vazione della propria assenza, come sopra riportato”. 

Ora in fase di rivisitazione, nonostante l’approvazione del Consiglio di quanto sopra citato. 

- Luglio 2021, ODG arte Angelo Vassallo, approvato. Richiesta:  

“Il Consiglio Comunale impegna l'Amministrazione Comunale ad avviare insieme al gruppo di 
studen7 e docen7 del Liceo A.F. Formiggini - protagonis7 della realizzazione delle opere 

aPualmente presen7 nel Cor7lePo Angelo Vassallo - lo studio e lo sviluppo di un’opera ar7s7ca che 
vada a ripris7nare i muri e le aree deturpate, valorizzando al contempo la recente viPoria della 

Nazionale Italiana, la partecipazione alle Olimpiadi e lo sport in generale, aPraverso una 
comunicazione visiva che difficilmente si presterà a nuovi vandalismi proprio per il diffuso valore di 
cui si farà portatrice, andando ad individuare un filo conduPore - sia a livello s7lis7co che di senso - 
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tra il nuovo e quanto aPualmente presente. La realizzazione di queste nuove opere, che si 
stabiliranno successivamente, contribuirà così anche a valorizzare ulteriormente quanto già 

realizzato grazie al forte accostamento”.  

TuP’ora in aPesa, nonostante siano trascorsi 12 mesi e si abbia già avuta conferma della volontà di 
studen7 e professori ad avviare il progePo nelle modalità indicate. Nell’incontro svolto non è stato 

invitato nessun consigliere del gruppo proponente. 

- OPobre 2021, ODG Milite Noto, approvato. Richiesta:  

“L'Amministrazione Comunale a ricordare Alessio Benede3, la Sua Storia e più in generale la Storia 
della Prima Guerra Mondiale, perché non vengano dimen7cate le persone che hanno perso la vita, 

oltre alle cause e le mo7vazioni che hanno provocato quella che viene ricordata come al Grande 
Guerra. Per la commemorazione ed il ricordo di Alessio Benede3 si propongono come date: 11 
oPobre, giorno seguente alla Commemorazione di Borso del Grappa e giorno del compleanno di 
Alessio; oppure in occasione del 4 Novembre, giornata dedicata alla celebrazione delle onoranze 

del Milite Ignoto di cui si terrà proprio testando il centenario. Si aggiunge altresì la richiesta di 
ricordare la Grande Guerra aPraverso proge3 dedica7 alle scuole ed in generale alle nuove 

generazioni, tra cui la storia del Milite Ignoto”.  

Parzialmente svolto, non siamo a conoscenza dei nuovi proge3 scolas7ci che saranno inseri7 da 
sePembre. 

- OPobre 2021, ODG Regolamento Monopa3no ElePrico, approvato. Richiesta:  

“L’Amministrazione Comunale ad is7tuire un dialogo all’interno dell’Unione dei Comuni, con 
l’obie3vo di realizzare un adeguato programma di sensibilizzazione ed informazione condiviso, con 
la finalità di definire ed informare riguardo alle modalità di u7lizzo dei monopa3ni elePrici su tuPo 

il territorio”. 

Non ci risulta essere stato realizzato un programma si sensibilizzazione o informazione, come 
richiesto. 

- Novembre 2021, ODG Fibra 2, approvato. Richiesta:  

“L'Amministrazione Comunale ad ampliare la portata di connessione internet con fibra o3ca sul 
territorio comunale quanto prima, coinvolgente gli en7 competen7, al fine di agevolare il lavoro in 

tuPe le sue forme sul nostro territorio”. 

Svolto in quanto la richiesta verteva sul coinvolgimento degli en7 competen7, non essendo materia 
di direPa competenza comunale. In aPesa di svolgimento. 

- Dicembre 2021, ODG Strumen7 Consiglieri, approvato. Richiesta: 

“Di confermare la ferma intenzione di migliorare - aPraverso confronto con i tecnici ed apposite 
commissioni - ques7 aspe3 entro la fine del mandato in corso, andando ad individuare in maniera 



condivisa i pun7 da aggiungere o modificare, così da permePere ai futuri Consiglieri di svolgere nel 
migliore dei modi il proprio ruolo”.  

Per chiarezza elenchiamo i singoli pun7 ed il rela7vo risultato:  

•  -  l’aPuale possibilità di fornire la documentazione per i pun7 inseri7 nella programmazione 
del Consiglio Comunale entro sole 24 ore dallo stesso, rendendo così impossibile l’aPenta 
valutazione, il confronto ed eventuali migliorie rispePo a quando proposto da parte dei 
Consiglieri;  

Confermato, accaduto episodio simile (su cui si è molto discusso) per ricezione fondi, valutato 
come occasione straordinaria e votato dal nostro Gruppo. In questa occasione abbiamo segnalato 

solo il mancato avviso / comunicazione (avevamo ricevuto solo una mail con varie tabelle per 
variazione bilancio, senza specifiche). Comunque risolto ad ora. 

•  -  l’assenza di una sala consiliare permanente, con la conseguente necessità di alles7re ad 
ogni occasione - sia di Consiglio Comunale che Commissioni permanen7, per un totale 
indica7vo di 60 incontri annui - postazioni, telecamere, audio, registrazione e direPa 
streaming; causando difficoltà logis7che nell’organizzazione del Consiglio (dipendente da 
even7, spePacoli o laboratori organizza7 nell’area proposta come Teatro Astoria o Casa 
Corsini), oltre a maggiorazione dei cos7 a lungo termine da7 i frequen7 e necessari 
alles7men7;  

Tra i pun7 più richies7 e discussi. Con7nua a mancare la Sua Consiliare, provocando disagi e 
maggiori cos7 a tuPa la comunità. Si rinasce questa necessità con urgenza (indicando alterna7ve 

alla Sala delle Vedute, unica possibilità citata ad ora, ma senza ancora alcuna concretezza. 

•  -  scarsità di microfoni (in genere 3 per tu3 i Consiglieri ed Assessori, solitamente oltre 20 
persone nel complesso) il che implica il passaggio di mano in mano di ques7 ad ogni 
intervento, violando le norma7ve sanitarie vigen7 e causando rallentamen7 nello 
svolgimento dello stesso;  

Mai risolto, ne in fase emergenziale ne ad ora. Questo punto si collega direPamente all’assenza 
della Sala Consiliare che, fino a pochi anni fa, garan7va postazione con microfono. 

•  -  la possibilità da parte di un solo Consigliere di richiedere la sospensione di pun7 all’ordine 
del giorno, senza vincoli sulla 7pologia, sulla quan7tà di richieste di sospensiva proponibili, 
sulla tempis7ca entro cui valutare il punto sospeso e la votazione tramite maggioranza 
assoluto, quorum minimo per l’approvazione;  

Non modificato. 

- Febbraio 2022, ODG Salute Mentale, approvato. Richieste: 

• A trasmePere tale aPo alla Presidenza e alla Giunta della Regione Emilia Romagna, oltre alla 
Commissione IV ( poli7che per la salute e poli7che sociali) della regione Emilia Romagna.  

• A proseguire il consolidamento dei servizi di supporto psicologico e di educa7va, con7nuando a 
coinvolgere gli en7 e gli “aPori” del tavolo sopracitato.  



• Ad aumentare la comunicazione a famiglie e singoli rispePo agli strumen7 di prevenzione.  

• A con7nuare a costruire proge3 di prossimità nei quar7eri al fine di recuperare la socialità anche 
dei più anziani e per soPrarli all’isolamento degli ul7mi anni. 

Non siamo a conoscenza di cosa sia stato svolto, ne in quale data. Non abbiamo notato 
aumen7 a livello comunica7vo o per quanto concerne la costruzione di nuovi proge3 di 
prossimità rivol7 ad anziani. Non siamo a conoscenza se l’aPo sia stato trasmesso come 
indicato (indicare in quale data) ne se prosegue il consolidamento dei servizi di supporto 

coinvolgendo Presidente, Giunta e Commissione IV della Regione Emilia-Romagna. 
Si aPende conferma. 

- Marzo 2022, ODG Rotatorie, approvato. Richieste: 

“Di procedere entro la fine di questo mandato con l’eliminazione dei due impian7 semaforici su via 
San Giovanni Evangelista, come indicato sin dal 2014 nelle linee di mandato, chiudendo l’incrocio 

su via Ferrari-Carazzoli e procedendo con la realizzazione di una rotatoria all’incrocio con Via 
Crociale”. 

In aPesa 

- Marzo 2022, ODG Amianto 3, approvato. Richieste: 

“L'Amministrazione Comunale ad avviare un dialogo PUBBLICO con il Comune di Sassuolo - sul 
quale sono situate la maggior parte delle struPure in oggePo - al fine di risolvere la situazione e 

provvedere nei confron7 della Proprietà e di tu3 gli en7 prepos7 (Arpa, Ausl, Collegio di Vigilanza 
e Controllo) secondo l'accordo territoriale e nel rispePo degli obblighi sanci7 nei documen7 sopra 

cita7, affinché vengano rimosse le struPure in amianto presen7 nei fabbrica7 in aPesa di 
riqualificazione si7 nel Sub Ambito Centrale Sud del comparto dell'ex Cisa, nel perimetro compreso 

tra via Copernico, via Adda, via Giuseppe Mazzini, via Circonvallazione Sud Est, via Siena e viale 
Lucca”. 

Il dialogo pubblico non è mai avvenuto da parte di questa Amministrazione, se non in forma 
privata (non rispePando questo ODG). E’ stato il nostro gruppo consiliare ad avviare e portare 

avan7 un confronto tramite giornali con il Comune di Sassuolo, nella figura del suo Sindaco. Siamo 
in aPesa di risulta7 su questo punto, come riportato più volte. 

Non solo sta7 inseri7 nell’elenco ODG non approva7, ovvero: 

- O3mizzazione lavori manutenzione stradale (Alla Giunta di indirizzare il lavoro degli uffici 
prepos7 a programmare e svolgere quanto più possibile i prossimi lavori di manutenzione ordinaria 
tenendo conto di ques7 criteri ovvero procedendo con il miglioramento per intere vie od aree, 
o3mizzando così cos7 e tempi della diPa appaltatrice, oltre a ridurre i disagi per i ciPadini sia dal 



punto di vista tempis7co che organizza7vo, con opportuna comunicazione preven7va dello 
svolgimento dei lavori). Dicembre 2021. 

- Viabilità (A concludere le opere legate alla viabilità previste nelle Linee di Mandato entro e non 
oltre la fine del 2023, in modo da rispePare le promesse elePorali e consegnare alla prossima 
Amministrazione un sistema urbanis7co funzionale e completo, al fine di supportare la ges7one 
delle opere in programma). Febbraio 2022.

Il Consiglio Comunale chiede al Sindaco ed alla Giunta: 

Di confermare il valore dell’ODG come strumento consiliare u=le per esprimere alla Giunta 
indicazione di volontà del Consiglio Comunale e - nel caso di approvazione - il rispeBo della 

decisione presa, dandone tes=monianza pra=ca e reale con l’assolvimento delle sue richieste, nel 
rispeBo dell’organo is=tuzionale e del lavoro delle persone che lo compongono. 

                                                                                       

Stefano Manfredini - Capogruppo Gruppo Misto 

 


